

# L'ACTUALITE DU MECENAT

Cette année fut une année riche pour le mécénat de la Cathédrale. En effet, nous avons pu faire restaurer deux œuvres majeures qui seront prochainement installées dans la cathédrale. Merci à tous pour votre aide et votre fidélité.

## RESTAURATIONS EN 2017 :

Ces deux chefs d'œuvres de l'école italienne du XVII<sup>e</sup> siècle étaient en mauvais état mais avaient été remarquées par les historiens et conservateurs de musée nationaux qui viennent régulièrement voir nos collections.

Cette **Epiphanie** et ce **Saint-Jérôme** ont retrouvé toute leur splendeur grâce aux bons soins du Centre Régional de Restauration de Vesoul.

A l'heure actuelle, d'éminents spécialistes français, du Musée du Louvre notamment, et même italiens planchent sur ces œuvres pour en trouver l'attribution.... Affaire à suivre.

Ces tableaux rejoindront les **42 tableaux** classés de la Cathédrale à partir du 10 décembre, jour de la Fête du Diocèse.



## LA CARTE DE VŒUX AU PROFIT DE LA RESTAURATION:

Les Amis de la Cathédrale ont édité une magnifique carte de vœux double représentant la belle Adoration des Mages restaurée en 2017.

**La vente sera au profit de prochaines restaurations.**

Au prix de 2 € avec l'enveloppe (20 € les 11 cartes avec enveloppes), vous pourrez acheter la carte à la sortie des messes de la paroisse Saint-Etienne et par correspondance sur nos sites internet (coordonnées ci-dessous).

## FONDATION DU PATRIMOINE : CELA CONTINUE

Afin de nous aider à restaurer le **Portrait du Pape Benoît XIV**, la fondation du Patrimoine lance une grande campagne de souscription. Ce portrait pourrait être une copie d'atelier, au vu de la qualité des détails. L'original a été peint par Pierre Subleyras (1699-1749) fin 1740-début 1741.

Retrouvez la page dédiée à cette œuvre sur le site : **www.fondation-patrimoine.org**. Vous pouvez faire un don en ligne ou remplir le bulletin disponible à la cathédrale.

## DES NOUVELLES DU FUTUR TRÉSOR :

La Direction Régionale des Affaires Culturelles en lien avec le Diocèse, la ville de Besançon et le Centre des Monuments nationaux, travaille sur le réaménagement du trésor dans des espaces annexes à la cathédrale.

Retrouvez toute l'actualité du trésor de Saint-Jean sur le blog « **Trésors de cathédrales : renaissance à Besançon** » animé par Chloé Monnier sur le site [Narthex.fr](http://Narthex.fr) édité par le Service National de la Pastorale Liturgique et Sacramentelle de la Conférence des évêques de France.